

En los Estados Unidos se Ayuda al Pueblo Español

LA ASAMBLEA DE LA U. G. T.

El pasado domingo, 28, tuvo lugar en el Teatro del Sindicato de Cinematográficas, la Asamblea de afiliados a la U.G.T. de España, convocada por la Comisión Ejecutiva de la gran central sindical. Asistieron gran número de dirigentes de Federaciones y Sindicatos que tienen su residencia en esta capital. El compañero González Peña, que presidía, pronunció breves palabras para dar cuenta del objeto de la reunión, que no era otro que constituir el grupo de militantes ugetistas de México, D. F., destacó la importancia de este acto, dada la situación internacional e interior de nuestro país, y concedió la palabra al compañero Rodríguez Vega, Secretario general de la Ejecutiva.

INFORME DE RODRIGUEZ VEGA

Rodríguez Vega pronunció un documentado informe, que dividió en cuatro temas principales: 10. — Situación Internacional. 20. — Información general sobre la situación de España. 30. — Gestiones hechas a favor de la Unidad de todas las fuerzas democráticas de la emigración.

Después de lamentar la división que existe en la dirección de la UGT en la emigración, que contrasta con la unidad férrea que existe en cárceles y campos de concentración, así como en todos los lugares de trabajo de España, da cuenta de las gestiones que, recién llegados del país, emprendió cerca de los elementos disidentes, que pretenden abrogarse la dirección de nuestra Central sindical. Refiere que después de llegar a un acuerdo completo con los dirigentes socialistas que se hallan en México, al cabo de dos días de discusión, cuando se disponían a celebrar la tercera reunión, recibió una carta de esos elementos disidentes en que rectificaban su primitiva posición y echaban a bajo todo lo acordado con anterioridad. Destacada de todos modos con argumentos indiscutibles que al única dirección legítima de la UGT es la que preside el compañero González Peña.

Examinada con detenimiento la situación internacional para destacar la seguridad en la victoria de las Naciones Unidas, merced a las acciones de los Ejércitos aliados de tierra, mar y aire.

Se refiere al entusiasmo que en España produjeron las victorias soviéticas y el desembarco angloamericano en Africa el cariño que siente el pueblo español por los jefes de los pueblos inglés, norteamericano y soviético. Se refiere a la acción decisiva para la derrota del nazismo de las victorias del Frente Oriental y al hecho trascendental de la conferencia de Moscú. Lee palabras del

Fué Condenado el Pacto y se Manifestó la Decisión de Seguir Trabajando por la Unidad de Todas las Fuerzas Antifranquistas

Mariscal Stalin para destacar como la UGT coincide en estimar que sólo el régimen socialista ha hecho posible primero la resistencia y ahora la ofensiva incontenible del Ejército Rojo, como hizo posible la obra magnífica de construcción y de paz durante los 26 años de existencia de la URSS. Se refiere al valor de la labor que ahora se realiza en favor de la unidad sindical internacional, que tiene su expresión en América por la obra de la CTAL y en el mundo entero, por la acción mancomunada de los sindicatos ingleses y soviéticos. Dice que a esta labor se sumará con todo entusiasmo la UGT de España, que siempre durante nuestra guerra y antes de fendió como indispensable la unidad de todos los trabajadores organizados del mundo, como arma arrolladora para luchar contra el fascismo.

LA LUCHA Y LA UNIDAD EN ESPAÑA

La parte más emotiva y rica en información directa de su informe fué la que el compañero Rodríguez Vega dedicó a exponer la situación de España bajo el franquismo. El hambre, el terror más inhumano, la miseria y el dolor increíble del pueblo, y al mismo tiempo la lucha indomable que el franquismo es incapaz de dominar pese a todo su aparato de represión. Fué un instante de profunda emoción cuando refirió la conversación que tuvo en la cárcel de Polier con el camarada Diéguez, en que éste comenó a relatarle la situación de la emigración en México, y luego se despidió para continuar la conversación al día siguiente. Jamás pudo reanudarse el diálogo. Porque Diéguez, en que éste comenó a che por los criminales falangistas.

Habla por último del sentimiento de unidad que en España existe en todas las capas del pueblo. Y ofrece como contraste el pacto de unidad de los grupos republicanos que acaba de firmarse en México. Dice que ese pacto es absurdo, fuera del espacio y del

tiempo.

Afirma que no comprende cómo se basa ese pacto en la Constitución de 1931 y al mismo tiempo se desconoce por los firmantes la personalidad del Gobierno del Dr. Negrín, y cómo así mismo se olvida el artículo de la misma en que se dice que España es una República de Trabajadores, presindiendo de la clase obrera cuando se trata de crear un órfano de unidad. Se refiere así mismo al hecho de que se tome el nombre de Luis Company, Presidente de Cataluña, que tan estrecha relación guardó con la clase obrera, para celebrar un acuerdo en que se excluye a los trabajadores españoles. "Ese pacto sin los trabajadores promovido por los que se dicen representantes de Cataluña, es un insulto a la memoria de Luis Company". Sin embargo, dijo que nada tenía que objetar la UGT a la Constitución de 1931, aunque seguramente al pueblo español le parecía ahora insuficiente, pero cree la central obrera que actualmente lo que apasiona y mueve la lucha del pueblo español es el hambre, el terror, la entrega de Franco, al nazismo, la opresión de que le hace víctima el brutal régimen de Franco y Falange, y los peligros de que le imponga un régimen monárquico.

Terminó asegurando que la UGT seguirá haciendo esfuerzos por lograr la verdadera unidad de todas las fuerzas antifranquistas de la emigración. El porvenir de España — dijo — está en las manos rudas, pero llenas de abnegación y de heroísmo, del pueblo español. Para ayudarle seguiremos luchando por la unidad e impulsaremos cada día más la solidaridad en favor de los presos y de los que en España luchan incansablemente.

COMITE DIRECTIVO DEL D. F.

Después del informe que fué muy aplaudido, la Asamblea designó el Comité dirigente del grupo de militantes de la UGT del Dis-

trito Federal, el cual quedó formado por los compañeros siguientes:

Presidente: Nicolás Jiménez Molina, de la Construcción; Vice Presidente: Leandro Carro, de Metalúrgicos; Secretario: José P. Martínez Cartón, de Artes Gráficas; Vice Secretario: José Rebón, de Metalúrgicos; Vocales: Serrano, de Banca; Mazón, de Profesiones liberales; Aguilar, de Espectáculos y Saval, de Correos.

La Emigración...

(Viene de la Página Cuatro)

de esblecerse la siguiente conclusión: PRIMERO La Junta no representa el sentir de nuestro pueblo, tampoco el de la mayoría de la emigración republicana española.

Segundo: El sentimiento de los españoles antifranquistas es completamente favorable para la realización de la Unión Nacional de lucha por la reconquista de la independencia de España y la salvación del pueblo español.

TERCERO: Los testimonios aquí expuestos prueban que los propósitos exclusionistas de la Junta fomentados principalmente por el Sr. Prieto, encuentran eco en núcleos de los más reaccionarios de España.

CUARTO: El Sr. Prieto llega en su actitud a mostrarse enemigo abierto de la Unión Soviética, encontrando el apoyo del periodico pro-nazi que se edita en México.

QUINTO: Que a tenor con el ambiente unitario que impera entre los españoles sábese que hay gestiones encaminadas a reunir en un solo bloque a todos los partidos, organizaciones sindicales, centros culturales de carácter democrático español que con todo exclusionismo y, sobre la base de un programa de lucha, agrupe en un gran frente a todos los españoles que luchan o quieren luchar por la independencia de España.

Cine Apolo

Exibimos las mejores películas con el mejor sonido y proyección

CALLE P No. 5

TELEFONO 806-B

ENTREGA 25.000 DOLARES PARA LA AYUDA AL PUEBLO ESPAÑOL

En la Convención Nacional del C.I.O. celebrada recientemente en Filadelfia, se aprobó reconocer en "Join Antifascist Refugee Committee" como la organización representativa en Estados Unidos a través de la cual el C.I.O. ayudará a la víctimas del fascismo español.

A su vez se aprobó destinar de su fondo sindical, la cantidad de 25.000 pesos por el año que transcurre, al Joint Antifascist Refugee Committee" para ayudar a España.

La Convención de Solidaridad con el pueblo español celebrada en México comienza a dar sus frutos en los Estados Unidos; bien claro lo demostró la intervención que en la Convención de Filadelfia hizo el presidente del C.I.O. de California, que había sido a su vez delegado a la Convención de México, Philip Connolly.

En su discurso relacionado con Latinoamérica, hizo hincapié en la necesidad que tiene el C.I.O. de ayudar y solidarizarse con los refugiados españoles en los países hispanos americanos, como el mejor medio de estrechar la unidad con la Confederación de Trabajadores de América Latina, dado el respeto y la influencia que los republicanos españoles tienen en las organizaciones populares y obreras de la América Hispana.

Los Refugiados de Africa del Norte

RECIBIRAN CINCO MIL DOLARES MENSUALES

Les enviará el "Joint Antifascist Refugee Committee" de los Estados Unidos

En la Casa de Galicia de New York se celebró recientemente un gran acto de reafirmación solidaria con el pueblo español organizado por Comité de Unificación Hispana.

Pronunciaron discursos el doctor Barsky en representación de la delegación americana a la Convención de México, Ernestina González en nombre del Comité de Unificación Hispana, Thomas Christensen en representación del C.I.O., Manuel Magaña, presidente del Club Obrero Español el escritor Allan Chase, autor de un famoso libro sobre las actividades de la Falange, etc.

Destacó la intervención del doctor Barsky que señaló que la ayuda al pueblo español y a los refugiados, forma parte inseparable de la gran tarea de ganar la guerra. Anunció que el "Joins Antifascist Refugee Committee" acaba de recibir licencia de las autoridades de Washington, para enviar a los refugiados españoles cinco mil dólares mensuales, cuota que ha de cubrirse ya que si bien los refugiados están puestos en libertad, carecen de las condiciones más indispensables para su rehabilitación.